

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	1	50
Gibraltar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñanada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELEFONO 37

Oficinas: Conquistador, 30

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

ECOS DE MALLORCA

La mayor humillación

La propiedad literaria y la responsabilidad política de los siguientes párrafos, corresponden por completo al Presidente del Consejo de Ministros, señor Silvela. Los tomamos textualmente del *Diario de Sesiones*.

«Todo lo que no sea eso, representaría una indignidad y una humillación para el Gobierno. Se ha hablado de que podría correr la sangre por el suelo. Si, por la honra y por la dignidad de la ley y del principio de autoridad, correrá cuanta sangre sea necesaria, porque es la defensa del honor y de la patria. (Aplausos y rumores.)»

«Mayor humillación que todas las que hubieran podido sufrir nuestras armas en sus derrotas; mayor vergüenza para nuestra bandera que la de ser arriada en cualquier punto de nuestras posesiones ó de la nación; mayor humillación representaría que un Gobierno se sometiera á exigencias de Cámaras que no están establecidas por las leyes para esa función política.»

Pues bien; hay todavía humillaciones mayores para un país, hay mayores vergüenzas y casi nos atreveríamos á decir mayores indignidades, si considerásemos lícito imitar el estilo fulminante del señor Silvela en su famoso discurso.

Y esas humillaciones, después del general *mea culpa*, del inmenso acto de contrición á que se entregaron todos los hombres públicos hace un año, del diluvio de tinta que se lleva gastado, del turbión de palabras que ha ensordecido la atmósfera, del inmenso farrago de promesas soltadas, esas humillaciones, repetimos, no son otras que la falacia inaudita de los directores de la cosa pública y la intención manifiesta de aplazar con buenas palabras el clamor general, mientras se prolonga indefinidamente un *statu quo* que redunde en beneficio exclusivo de la minoría de veinte mil españoles burócratas felices que absorben la vitalidad del estado.

Este ejemplo de quince meses completamente perdidos y de promesas solemnísimas violadas arriba, constituy abajo un fermento más anárquico perturbador que todas las propagandas y todas las resistencias.

AL DIA

La electricidad en Palma

No ha mucho, se nos vino encima un representante de una compañía el extranjero diciendo que era una verdadera lástima que no tuviéramos aquí alumbrado eléctrico. Un señor bien peripuesto, elegante, cargado de baules y sanas intenciones, que se despedaba en la fonda de Barnils, in duda por el buen parecer. El entusiasmo de los amantes del progreso prendió como yesca y desde luego se habló de otra cosa. Per fin, de un momento, tendremos un alumbrado digno de nosotros. Ha llegado un ingeniero representante de una conocida casa de instalación de alumbrado y allá por el mes de Abril la electricidad será un hecho. Con seguridad que el Ayuntamiento no rehusará proporciones tan ventajosas. Total ha pedo el representante una subvención de 53 mil pesetas para dotar á Palma de la electricidad necesaria. ¡Esto es una gran economía y un evidente progreso que nos va á colocar á la altura de las primeras capitales de España. Además, cuentan Vds. que noaltarán algunos establecimientos particulares que acepten el nuevo alumbrado. Porque las ventajas que ofrece son evidentes: economía, higiene, limpieza y sobre todo mejor luz.

Ayer este representante se marchó á Manacor no sé con que objeto. Pero mañana volverá. Hoy ha reido en

la Alcaida á varios señores de la comisión d alumbrado y les expuso su proyecto que muy en breve será objeto de estudio. Luego fué invitado á comer en el Gobierno.

Realmente es hora de que progresemos algo. Una población como la nuestra de sesenta mil almas, y no tener alumbrado eléctrico, francamente, me parece que atrasa inverosímil. Bueno que las aguas no estén todavía canalizadas, ni se nos haya reformado la guardia municipal, ni tengamos un cuerpo de bomberos, ni limpieza, ni adorno pero ¡la electricidad! La electricidad aplicada al alumbrado es hoy tan vulgar, tan barata, que no sé como no comprenden que es ya ridículo.

*

Esas eran poco más ó menos las expresiones que oímos estos días pasado con motivo de la venida á Palma de un representante de una casa eléctrica, quien después de entusiasmar á lo que se pirran por el progreso, y encender las más lisonjeras esperanzas; dar lugar á toda clase de comentarios, proyectos, presentaciones y... buenos deseos, nos ha resultado como en tantas otras ocasiones, un elegante y distinguido... caballero de industria que ha desaparecido como una exhalación.

Podrá Onofroff no dejar convencido á todo el mundo; pero los ingenieros electricistas siempre obtienen la credulidad necesaria.—B.

La solterona

(Cuento)

Juana iba á casarse con su primo Jorge, á quien conocía desde la infancia. Una y otro se habían educado juntos, y desde niños tenían conciencia del amor que más tarde debía unirles para siempre.

Cuando fueron mayores se realizó el presentimiento y Juana y Jorge legaron á adorarse con delirio.

La madre y las dos tías de la muchacha (Alberta y Elisa) estaban muy satisfechas de aquellas relaciones y esperaban con ansia el día de la ceremonia nupcial. La tía Elisa se emocionaba siempre al verles.

Era ésta una solterona entrada en años, que hablaba muy poco, no hacía ruido nunca y se presentaba tan sólo á las horas de comer para encerrarse luego en su cuarto, donde permanecía encerrada sin cesar. Estaba siempre triste y la familia jamás contaba con ella para nada.

Las dos hermanas, que eran viudas, la consideraban como un ser insignificante y la trataban con humillante indiferencia, y casi con desprecio.

Los niños no iban nunca á su cuarto, donde sólo entraba la doncella con objeto de limpiar el aposento.

La tía Elisa era uno de esos seres borrosos que permanecen como desconocidos hasta para los parientes más próximos y que mueren sin que su pérdida signifique nada en una casa, uno de esos seres que no han sabido entrar ni en la existencia, ni en las costumbres ni en el cariño de los que viven á su lado.

El matrimonio de Juana y Jorge debía celebrarse á fines de Mayo.

La primavera estaba en todo su esplendor y el astro del día había removido toda la savia de la tierra, realizando el milagro de abrir las hojas y de esparcir por doquiera el olor exquisito de los primeros brotes y de las primeras flores.

Una noche, después de haber comido, los dos amantes se asomaron á una de las ventanas de la sala, donde las tres hermanas se entretenían en sus labores á la luz de un quinqué colocado sobre un velador.

La luna iluminaba el jardín y relaba en las aguas del cercano estanque, comunicando al cuadro un aspecto mágico y encantador.

Poco á poco había subido á través de las ramas de los árboles ascendiendo en medio de las estrellas cuya luz eclipsaba, difundiendo por el mundo ese resplandor melancólico donde flotan esos albores y esos ensueños, tan caros á las almas tiernas, á los poetas y á los enamorados.

Los jóvenes contemplaron aquel grandioso espectáculo de la Naturaleza, y asido de la mano bajaron al jar-

dín, dirigiéndose hacia el estanque, donde se reflejaba la luz de la luna.

Al cabo de un rato, la madre de Juanita y su hermana Alberta, rendidas de sueño, tuvieron ganas de acostarse.

—Hay que llamar á los chicos—dijo una de ellas.

La otra, mirando hacia el jardín, contestó:

—Déjales pasear. ¡Está tan hermosa la noche! Elisa los esperará. ¿No es verdad, Elisa?

La solterona alzó los ojos y dijo con tímido acento:

—Sí, les esperará.

Y las dos hermanas se fueron á acostar.

La tía Elisa se levantó, y dejando en la silla su empezada labor, su lana y su aguja, corrió á asomarse á la ventana deseosa de admirar el espectáculo de aquella deliciosa noche.

Los dos amantes iban y venían del estanque á la puerta de la casa y desde este punto al estanque, cogidos de la mano y sin decirse una palabra, como identificados con la poesía visible que se exhalaba de la tierra.

Juana notó de pronto en el marco de la ventana la silueta de la solterona, dibujada por la claridad del quinqué.

—¡Calla!—exclamó la joven.—¡La tía Elisa nos está mirando!

Jorge levantó la cabeza y dijo:

—Es verdad. ¡Pobre mujer!

Y los dos jóvenes prosiguieron su paseo, soñando despiertos en el sonriente porvenir que les aguardaba.

Pero el rocío cubría la hierba y los amantes sintieron frío.

—Entremos en casa—dijo Juana.

—Entremos.

Cuando entraron en la casa la tía Elisa había resanudado su trabajo, con la frente inclinada sobre su labor.

Juana se acercó á Elisa y le dijo:

—¿Quiere usted que nos vayamos á acostar?

La solterona volvió los ojos, que estaban rojos como si la infeliz hubiera llorado.

Jorge y su prometida no hicieron caso de ello y se dieron la mano para despedirse.

De pronto notó el novio que los zapatos de Juana estaban mojados, y, con tal motivo, dijo con gran interés á su amada:

—¿Tienes frío en los pies, hermosa mía?

Al oír estas palabras la tía Elisa se puso á temblar con tal fuerza que se le escapó la labor de las manos y la madeja de lana rodó por el pavimento.

La solterona ocultó bruscamente su rostro entre sus manos y se echó á llorar, lanzando convulsivos sollozos.

Los dos jóvenes se precipitaron sobre ella, y Juana, después de haberle separado los brazos, le preguntó:

—¿Qué tienes, tía Elisa? ¿Qué te pasa?

La pobre vieja contestó, con los ojos inundados de lágrimas:

—Me ha afectado mucho cuando Jorge te ha preguntado: «¿Tienes frío en los pies, hermosa mía?» ¡Nadie me ha dicho en mi vida esas cosas, nadie, nadie absolutamente!

GUY DE MAUPASSANT

Inglaterra y el Transvaal

Las operaciones

El bombardeo de Mafeking.—Asalto rechazado.—Voladura de minas.

Londres 8.—Hablando de las operaciones militares en la frontera occidental del Transvaal, dicen que los periódicos de la Ciudad del Cabo, que los boers comenzaron á bombardear á Mafeking el 24 de Octubre y que el cañoneo siguió hasta el 25 por la noche.

Durante aquel arrojaron 300 granadas sobre la ciudad. No se tiene noticia de los estragos causados por las bombas, ni del número de heridos.

Según despacho que inserta el *Daily Mail*, y aparece fechado en Mafeking el 26 de Octubre, durante el bombardeo de la ciudad fueron heridos cuatro hombres. Los edificios quedaron casi completamente intactos.

Después del cañoneo trataron los boers de tomar la población por asalto. Fueron rechazados con grandes pérdidas.

Los ingleses hicieron volar varias minas que tenían preparadas de antemano en las cercanías de la ciudad.

Telegramas de esta tarde.—Derrota en Ladysmith confesada por los ingleses.—Otras noticias.

Londres 8.—Ciudad del Cabo 5 (11 mañana).—Numerosos voluntarios parten para el teatro de las operaciones á fin de reforzar el ejército inglés.

Los holandeses de la Colonia del Cabo observan una actitud neutral; pero muchos de los que residen en el país de Bechuanas se han unido á los boers.

Se ha observado nuevamente que las heridas producidas por las balas Maüser suelen ser de poca gravedad. Agujerean los huesos sin romperlos y dejándolos en condiciones de rápida curación.

La estadística de los médicos ingleses confirma la que ya se había hecho en la guerra de España y sus colonias.

East-Court 5 (11 noche).—Acaban de saberse nuevos detalles del combate sostenido cerca de Ladysmith el viernes último.

Una columna inglesa arrojó de sus posiciones á los boers, pero un regimiento de caballería formado por voluntarios se aventuró demasiado lejos y se separó de la línea de tropas inglesas.

Estas se vieron obligadas á replegarse bajo un fuego violento del enemigo.

No ha vuelto á saberse del regimiento de caballería.

El bombardeo de Ladysmith continúa violentísimo.

Telegramas de la noche.—Dudas sin solución.—En Ladysmith.

Londres 9.—No se han recibido nuevas noticias oficiales de Ladysmith. Hay que descartar los telegramas de la prensa, que son casi todos falsos y que vienen siendo rectificadas por los despachos oficiales desde hace cinco días.

La prensa inglesa está perdiendo su antigua reputación de bien informada á causa de la censura de las autoridades. Para satisfacción de la ansiedad pública se inventan despachos que anuncian, naturalmente, grandes derrotas de los boers.

Lo único aprobado hasta ahora es que estos días ha habido en Ladysmith pequeñas escaramuzas sin importancia y sin resultado alguno.

Un despacho del *Times*, fechado en East-Court, acusa á los boers de enarbolar la bandera de parlamento, y cuando acuden los ingleses, hacen fuego sobre ellos. En el ministerio de la Guerra se niega que estas noticias tengan confirmación oficial.

El general Buller ha advertido al ministerio de la Guerra, contestando sin duda á un despacho de éste, que el que ayer transmitió no era oficial, sino el resultado de las informaciones del corresponsal del *Daily Telegraph*.

Un despacho de Durban, fechado el 5, dice que un cuerpo de voluntarios montados salió de Pietermaritzburg con dirección á Moosruijer, 21 millas al Sur de East-Court. Cinco trenes cargados de habitantes de Colenso llegaron á Pietermaritzburg.

Un despacho de Colesberg, fechado el 6, anuncia que tres mil boers procedentes de Victoria están en camino para proteger la frontera meridional del Estado libre de Orange, y que los acompañan muchos artilleros alemanes con cañones de tiro rápido.

Llegada de refuerzos

Londres 9.—Telegrafían del Cabo con fecha 8, á las once de la mañana, que han llegado allí un transporte cargado de heridos procedentes de Durban, otro procedente de Gibraltar, con mulas, y otro cargado de carbón.

Sigue el ataque de Ladysmith

Londres 9.—Un telegrama de última hora dice que los boers cañonean sin descanso desde hace once horas la población de Ladysmith.

Se observan que arden muchos edificios.

La situación de la plaza es insostenible.

Los prisioneros

españoles en Filipinas

El señor marqués de Villalbos, que acaba de llegar de París, ha celebrado una conferencia con el ministro de

la Guerra, al que dió cuenta de sus trabajos en aquella capital en favor de los prisioneros españoles en Filipinas.

Ha confirmado una vez más el señor marqués que la libertad gratuita de los prisioneros enfermos fué otorgada á petición de la Cruz Roja, y concedida el 25 de Agosto del corriente año, que la Junta de Sanidad filipina es la encargada de calificar qué prisioneros se encuentran en ese triste estado; y que el Gobierno filipino desea que las personas ó autoridades encargadas de recoger los prisioneros ostenten la representación de esta Sociedad, y que los buques encargados del embarque de los repatriados, sea cual fuera su nacionalidad,icen como pabellón la bandera de esta benemérita Asociación de carácter internacional.

Según cálculo del señor Agoncillo, el número de enfermos variará de dos á tres mil hombres, sin que pueda fijarse con exactitud.

Calcula el mismo señor Agoncillo el número de prisioneros sanos que restan en el Archipiélago. Varía de cinco á seis mil hombres, que hasta hoy han estado perfectamente atendidos; pero las necesidades de la campaña obliga ahora al Gobierno filipino á internarlos á gran distancia de los puntos en que residen actualmente. Esta medida es muy dolorosa, pero necesaria.

En vista de las tristes consecuencias que indudablemente tendrá esta determinación, la Cruz Roja, interpretando los deseos de las desgraciadas familias de esas víctimas, ha solicitado al señor ministro de la Guerra, por boca del señor marqués de Villalbos, que ejerza toda su valiosa influencia, cerca de sus demás compañeros de Gabinete, para que active la libertad de tantos desgraciados próximos á perecer.

El representante de la Cruz Roja manifestó al señor Azcárraga que el señor Agoncillo, cuya ilustración y talento reconocen todos los gobiernos de Europa, está animado de los más benévolos deseos hacia los prisioneros y hacia España, y que es la única persona autorizada por el Gobierno filipino para tratar de este asunto, siendo inútiles cuantas gestiones se hagan en Manila con ese objeto.

El mismo señor Agoncillo ha manifestado que tiene poder general y particular para ello y que en virtud del cual concedió á la «Cruz Roja» lo que solicitó de él.

El ilustre ministro de la Guerra acogió y escuchó al señor marqués de Villalbos con toda la benevolencia y amabilidad que son en él características, dándole la enhorabuena por el buen resultado de sus gestiones como representante de la «Cruz Roja» y prometiéndole todo su apoyo dentro del Gobierno para llevar á efecto, con la brevedad posible, los trabajos necesarios para librar á tantos desgraciados de la desventura en que se encuentran.

NOTICIAS

Del extranjero:

Terminada casi en el archipiélago filipino la estación de las grandes lluvias han decidido los yankees intentar un golpe de muerte contra la insurrección tagala y al efecto han salido de Manila en dos vapores transportes escoltados por el crucero «Helena» dos mil soldados norteamericanos al mando del general Wheaton.

Estas fuerzas que llevan buena provisión de víveres y material de guerra se dirigen al Norte de la Isla de Luzón con el propósito de desembarcar en la boca del río Dagoupan cogiendo así por el flanco y retaguardia á las fuerzas del cabecilla en jefe Aguinaldo que, acosadas por la columna de los generales yankees Lawton y Mac Arthur, se encontraran con que Wheaton les ha cortado la retirada.

Ahora solo falta que fracase el plan de los yankees y sea Wheaton el copador por los agualdistas.

Los Cardenales Gibbons y el Arzobispo Keane, se han encargado de officiar en la ceremonia del enlace matrimonial del almirante Dewey con la señora de Hazen, que tendrá lugar el 22 del corriente mes en Washington.

Asistirán al casamiento solo un reducido número de amigos de las fami-

lias de los contrayentes y también el Presidente Mac Kinley y algunos miembros del Gobierno.

Después de pasar el vencedor de Montejo la luna de miel en un sitio de recreo cercano a Nueva York, irá en la primavera próxima con su cara costilla a Inglaterra.

Despachos de Amberes dan cuenta de la brillante recepción hecha en dicha ciudad al famoso explorador monsieur Gerlache, que acaba de regresar felizmente de su arriesgada expedición al Polo Antártico.

Son muy curiosos los pormenores que del viaje se refieren.

Gerlache ha sufrido penalidades sin cuento, que más de una vez pusieron en grave peligro su vida.

Las sociedades científicas preparan grandes fiestas en obsequio al intrépido explorador.

Espérase que Gerlache dé una conferencia acerca de los descubrimientos realizados en su excursión.

Varias casas editoriales han solicitado del viajero la publicación de su diario de viaje.

Un telegrama que publica el North China News, da cuenta de una gravísima sublevación de los indígenas en Koni Chan.

Han sido asesinados varios europeos.

El almirante francés Courrejoles considera en sus informes como muy seria la situación y ha pedido refuerzos, que el Gobierno de París está ya aprestando con el fin de que salgan sin pérdida de tiempo para el Extremo Oriente.

Según telegramas de Viena, se dice en aquella capital que la archiduquesa Elisabeth, hija de los grandes duques Rodolfo y Estafania, y que acaba de cumplir diez y seis años de edad, se casará con el duque Utrio Wrtenberg, de veintidos años, hijo menor del gran duque Felipe y de la archiduquesa Maria Teresa de Austria.

Se dice que el matrimonio se celebrará en Enero próximo. Después se añade se verificará el casamiento de la gran duquesa Estefania.

De las provincias.

Con el título de universidad de San Francisco Javier, se proyecta instalar en Pamplona una de carácter libre, que comprenderá por ahora las facultades de Derecho y de Filosofía y letras.

La modificación que introduce la comisión de Presupuestos del Senado en el proyecto de impuesto sobre títulos y grandezas, consiste en que las autoridades deben perseguir y someter a los tribunales a los que usen indebidamente títulos por los cuales no hayan satisfecho los derechos correspondientes.

De la capital.

Por el veterinario municipal señor Soler, fueron ayer decomisados tres cerdos cebados que estaban destinados a la venta pública de la ciudad.

Dos de dichos animales estaban atacados de viruela y el tercero falleció de enfermedad antes de entrar en el Matadero.

Hace algunos días fueron sustraídas de unas obras que se están verificando en una casa del arrabal de Santa Catalina, varias herramientas de alfilería y dos maderos.

Gracias a las pesquisas practicadas por uno de los individuos de la guardia municipal de servicio en el referido arrabal, fué ayer detenido un sujeto que resultó ser el autor del hurto de referencia, el cual en unión de varias de las herramientas sustraídas fué puesto a disposición del juez competente.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto el vapor Isleño con rumbo a Ibiza y Alicante con la correspondencia, varios pasajeros y carga.

Pocos momentos después lo efectuó el Ciudad de Mahón con rumbo a Mahón, con la valija, 20 pasajeros y efectos.

Anteanoche una señora amiga nuestra fué víctima de una de tan frecuentes raterías que algunos rapazuelos vienen cometiendo con desusada frecuencia en esta ciudad.

Es lamentable que no sean recogidos por quien corresponde estos pobres pilluelos cuya vagancia y fechorías, más bien que por los males inmediatos que causan, son lamentables tanto más cuanto que constituyen un

aprendizaje de mayores delitos para el porvenir.

En este gobierno de provincia se recibió ayer una Real orden del Ministerio de la Gobernación admitiendo la excusa presentada por don José Casteyó Ribas, para dimitir el cargo de Alcalde de Ibiza y nombrando para desempeñarlo a don Ricardo Gotarredona Hernandez, concejal de la misma.

Ha sido remitida al Ministerio de la Guerra por conducto del señor Gobernador civil de la provincia la exposición acordada por el Ayuntamiento de esta ciudad, interesando al referido ministro para que suspenda la remisión de pólvora en esta plaza hasta la terminación del almacén de la Font Santa.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haber detenido a dos sujetos que habían sostenido una acalorada riña, resultando ambos con diferentes heridas en distintas partes del cuerpo.

—La del puesto de Campos puso a disposición del Juez municipal de la misma a seis individuos presuntos autores de haber maltratado de obra a un convecino dejándole en muy mal estado.

—Por la del puesto de Felanig fué denunciado al Alcalde de la misma un sujeto por infracción a las Ordenanzas Municipales.

El señor Gobernador civil de la provincia nos facilitó ayer el siguiente telegrama, en el que se le da cuenta de un horroroso incendio ocurrido en Mahón.

Dice así el despacho: «Delegado del Gobierno de S. M. a Gobernador.

Mahón 10 a las 7 m.

Horroroso incendio ha destruido esta noche una casa de don Agustín Marqués, farmacia del señor Gavilán, esquina plaza Arravaleta, salvándose milagrosamente la familia de este.

Del edificio queda solo la fachada, no han ocurrido desgracias personales.»

El veterinario municipal señor Bosch practicó ayer una detenida visita de inspección en los puestos de verduras de la plaza de Abastos con el fin de evitar que no se repita el hecho ocurrido días pasados, en que un vecino encontró en un manejo de peregil cierta cantidad de ciouta.

El señor Bosch además de continuar diariamente sus visitas de inspección a los citados puestos, publicará en breve un estudio dando a conocer dicha planta al público.

Aplaudimos el celo del repetido funcionario.

En sufragio de los difuntos que residieron en esta y que cooperaron a la fiesta anual que viene celebrándose en honor de la Virgen del Pilar, se rezará esta mañana, a las ocho y media, en la iglesia de Montesión, una misa con acompañamiento de armonium y lectura deminical.

En la velada que celebrará esta noche en los salones de la sociedad La Protectora, se ejecutará el siguiente programa:

Primera parte 1.º—Coro a voces Salud als cantors.

2.º—Tanda de valsos Mallorca, de Juevanici y jota Luchando tercios y ruidos de Gigantes y cabezudos, de Caballero, per la banda de bandurrias, guitarras y laudes que dirige don Joaquim Bernard.

3.º—Coro a voces solas Marinesca, de don Pascual Martorell y letra de don Jaime Pomar.

4.º—Ejecuciones de guitarra por el profesor don Bartolomé Calatayud.

(a) La loca fantasia, por J. Viñas. (b) Quejas de lira, wals per J. Ferrer.

(c) Jota aragonesa, por J. Arcas. Media hora de descanso.

Segunda parte 1.º—Coro a voces solas Cansó de noys, de Grek.

2.º—Intermedio musical de La buena sombra, de Brull; pasacalle y jota de la ópera La Dolores, de Bretón; por la banda de bandurrias.

3.º—Coro a voces solas Las flors de maig, de Clavé.

4.º y último, bailables ejecutados por la orquesta que dirige el profesor don Baltasar Moya.

Se ha pasado un oficio al señor Director de Sanidad marítima para que remita al Gobierno las hojas de servicio de los empleados y copias autorizadas de los documentos personales que dispone el capítulo 2.º del Regla-

mento de Sanidad exterior, publicado en la Gaceta del 29 de Octubre último.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha remitido a informe del señor Alcalde un recurso de alzada interpuesto por el veterinario don Antonio Besch, contra la suspensión dictada por el alcalde accidental don M. E. Lladó.

—Ayer mañana se verificó la conducción del cadáver del que fué nuestro amigo don Enrique Bonet y Ferrer, de cuya muerte se habrán enterado nuestros lectores. Fué una manifestación unánime de simpatía y veneración a la memoria del finado. Sobre el féretro se veía una preciosa corona con la siguiente inscripción: A don Enrique Bonet sus compañeros de Juzgado.

El acompañamiento fué numerosísimo y escogido, presidiendo el duelo el juez de 1.ª instancia de este partido.

Dios haya premiado las virtudes de nuestro difunto amigo.

Ampliando las noticias que dimos en nuestro número de ayer referente a haber llegado a Porto Cristo una barquilla de la Arrendataria de Tabacos, conduciendo a dos heridos graves, de los cuales uno falleció a los pocos momentos, debemos hoy añadir nuevos datos que nos fué posible ayer adquirir.

Iban ambos sujetos en un falucho de pesca que desde el puerto de Mahón se dirigía al citado puerto; al hallarse a algunas millas antes de llegar a la costa, oyeron la voz de alto de una barquilla que navegaba en la misma dirección y pocos momentos después la detonación de un disparo de arma de fuego cuyo proyectil hirió a ambos sujetos; debiendo advertir que uno de los dos, no sabemos si el muerto ó el que sobrevive, no pertenecía a la tripulación del buque sino que era un pasajero que no habiendo podido alcanzar el martes el vapor correo de Palma, había aprovechado la salida de dicho falucho con el fin de adelantar algunos días su viaje.

Lamentamos la ligereza de dichos empleados y suponemos que las autoridades sabrán imponerles el castigo a que se han hecho acreedores.

La Asociación del Magisterio del distrito de Inca, se reunirá el jueves próximo para tratar de los asuntos siguientes:

1.º Dar cuenta de la constitución de dicha Junta.

2.º Felicitar a los señores Diputados que presentaron al Congreso la proposición de ley para acumular retribuciones al sueldo, y suplicar a los señores Diputados por esta circunstancia, que apoyen dicha proposición tan beneficiosa para la enseñanza y para los maestros.

3.º Cambiar impresiones respecto al nuevo Reglamento de provisión de escuelas y otros asuntos de interés general para esta provincia.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Comisión Provincial Sesión de anteayer

Bajo la presidencia de don José Socías y con asistencia de los señores Puigdorffia, Barceló y Amer, se reunió anteayer la Comisión provincial tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró la comisión de una comunicación del Alcalde de Lloseta dando conocimiento de haber satisfecho a la nodriza Maria Amengual los haberes devengados hasta fin de mayo inclusive; del estado de movimiento de acogidos de la Casa de Misericordia é Inclusa y del resumen de presos de la Cárcel de Audiencia.

Se remitió una partida de bautismo de un asilado al Juez de Instrucción.

Se acordó un prohijamiento y un socorro de lactancia.

Visto el expediente instruido por el Ayuntamiento de Artá con el objeto de adquirir la pequeña participación que tienen doña Carmen Gili, don Francisco Fons Cursach, don Sebastián Tous Massanet, don Jaime Sancho, don Miguel Estelrich y don Miguel Oliver en las aguas de la fuente de Son Catellas destinadas al abastecimiento del vecindario, se acordó informar al señor Gobernador que la ad-

quisición de dichas participaciones de agua, para destinar al abastecimiento público ha de favorecer los intereses generales del vecindario.

Se acordó satisfacer algunas cuentas.

De acuerdo con lo propuesto por el arquitecto de provincia se acordó construir una mina que puga en comunicación el depósito de agua que existe en el patio el edificio que ocupa la Diputación, con otro construido debajo de la caja de la escalera principal del mismo edificio a fin de evitar que tenga que levantarse el pavimento cuando sea necesario reparar ó limpiar este último depósito, cuya obra, atendida su escasa importancia deberá ejecutarse por administración.

Y como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Fiestas y Saros en el Centro Militar

No obstante el estreno, ó mejor dicho, reprise de las reuniones en el salón de invierno, el Centro se volvió anoche... falta de personal El pobre Pierrat se estaba tan tranquilo en su casa acariciando el gato ó emborrnando cuartillas ó proyectando algun nuevo para los próximos bailes de canestolas que, digan lo que quiera, son la especialidad única y exquisita de nuestros salones, donde en días normales... corren las ratas.

Apesar del vacío casi intolerable no faltó con que humear y pasar el rato en agradable corrillo. Porque tambien el amor parece que se va desahogando de nuestras costumbres, y ya no se hace nadie el amor; es sencillamente cursi. El ídolo de moda es el arte los clásicos y no clásicos que de higs á brevas asoman con sus desesperaciones y psicologías de ultratumba.

Ayer los músicos ejecutados fueron Brohems, Ponchielli, Marqués, Pino y otros, aplaudidos con respeto, en medio de una tibia atmósfera de perfumes de toilette y luces de artificio. Allí vimos algunas de nuestras bellas; Semir, León, Ferrer, Anckerman y se se yó! Todas ellas, lindas, correctas, elegantes. El sexo feo (y tan feo!) huyó por su ausencia, sin duda porque trabajaba la Geraldine. Paciencia, lectoras amables. No os enojeis con la volubilidad de los muchachos. Hy que darles una legítima expansión, y sobre todo, no os enojeis conmigo, con esta incógnito que os ha salido ahora para decirnos guapísimas en I-tras de molde. Cualquiera de vosotras sabe averiguar quien es ese cándido ASMODEO

A favor de los naufragos

Secundando la piadosa iniciativa de la Alcaldía de hacer una suscripción en favor de las desvalidas familias de los naufragos de la barca San Jaime, aditaremos en esta redacción donativos para tan laudable fin, que después serán ingresados en la Depositaria del Ayuntamiento.

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior 354.80, Don Pedro A. Magraner 15, Don Gabriel Morell y Verd 10, Total 379.80

Recaudado en el Gobierno civil Suma anterior 2.658.84 pesetas. Don Pedro Gual, 15 id.—Colegio de la Sapiencia, 3 id.—Suma 2.681.84 pesetas.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100.

Arrimaderos mates a 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

La colocación a real el rollo

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios a domicilio.

Un señor extranjero

desea alquilar una casa de recreo amueblada, para pasar el invierno y que esté situada en Porto-Pi ó sus alrededores.

Informarán en el Centro de Anuncios.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en las Teresas; la exposición será a las seis de la mañana y por celebrarse la fiesta del Patrocinio de la Virgen, a las diez se cantará la misa mayor con música y sermón, que dirá el P. Bernardo Martorell de San Felipe Neri; al anochecer después de la meditación se cantará la coronilla de las doce estrellas y la reserva.

Empezarán en San Cayetano a la Virgen del Amor Hermoso. A las seis exposición, a las siete y media comunión general para los asociados. A las diez y media misa cantada y sermón que dirá don Mateo Garau párroco de San Miguel, al anochecer se principiará un triduo con sermón que el Orador el P. Videllet despues ejercicio y reserva.

Otras funciones

En la Parroquia de Santa Eulalia fiesta a la Virgen de la Piedad, a las siete y media misa de comunión general, a las diez misa cantada y sermón que será el orador don Antonio Lliteras vicario del Coll d' en Rabasa.

En la Concepción a las siete y media misa de comunión general para las hijas de Maria y a las seis de la tarde visita y plática.

En Santa Cruz al anochecer despues del rosario, continuará la novena de San Gertrudis con sermón que dirá el P. Tomás de los Sagrados Corazones.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen del Pilar en San Jaime.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano, a la Virgen del Amor Hermoso. A las seis se expondrá el Santísimo, a las diez y media misa cantada. Per la noche a las seis rosario y continuación del triduo con sermón, que será el orador el P. José Videllet y despues de un breve ejercicio se hará la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen del Remedio en Santa Magdalena.

Lecturas amenas

Que la ingestión de un agua impura es la causa más frecuente de ciertas enfermedades, como el cólera y la tifóidea, cosa es ya fuera de duda. Para devolver el agua contaminada su pureza, librándola de los gérmenes patógenos, hanse ideado varios procedimientos; muchos de ellos ineficaces, casi todos caros. El filtro de aglomerados de carbón es completamente inútil, las bacterias pasan a través con facilidad ó se fijan en el mismo filtro, constituyéndose en colonias. El alumbre precipita las materias en suspensión, pero no perjudica a los bacilos. Los aparatos más perfeccionados, como las bujías de porcelana y amianto, impiden el paso de las materias orgánicas, de los microbios y sus gérmenes, pero no retienen ni destruyen las toxinas segregadas por aquellos ó engendradas por la putrefacción. Además las bujías son relativamente caras y el cuidado que debe tenerse con u limpieza es grande. La ebullición, ues, es el único remedio realmente adical para destruir todo elemento alfino de origen microbio ó fermentable.

Pero hervir el agua, enfriarla, quitarla para despojarla de los carbonatos que se precipitan y la enturbian, trasvasarla lenta y repetidamente para restituírle el aire que perdió en el hervor y hacerla menos indigesta, constituye una serie de operaciones que suponen tiempo, cuidado y dinero, de que no todas las clases sociales pueden disponer. Porque debe teerse presente que para estar al abgo de la invasión no basta beber agua hervida, sino que es menester emplearlas también en el lavado de la ajilla y de frutas y verduras que se consuman crudas, y en todas las abluciones del cuerpo, principalmente en las más íntimos cuidados del tocador para todo lo cual no basta el litro del gua, que por lo general se contentan con hervir en las casas.

El vista de estos inconvenientes, y pensando sobre todo en las clases pobres para las que la esterilización del aguas problema difícilísimo, vamos a reñlar un procedimiento de cuya eficacia nos responde un amigo que tiene a manía microbicida.

Se trata del permanganato de potasa, curas agujas prismáticas, negruzcos, con reflejos metálicos, son un energía oxidante. A las dosis de 1

LA BELLA GERALDINE

Célebre Polka por P. MARTORELL.—Edición de gran lujo con el retrato de la Artista en la cubierta.—Para Piano 1.º50, para Banda 2.º50.—En venta en casa del Autor, Jaime II, 103, Palma.

por 500 á 1 por 1.000, todas las materias orgánicas, animales ó vegetales que se le pongan en contacto quedan instantáneamente destruidas. Los cirujanos y disectores conocen demasiado bien esta preciosa sal, que hace evaporar como por ensalmo los olores más pertinaces en ciertas terribles enfermedades y que dejan en las manos ciertas operaciones. Pero hasta el químico ruse Shipiloff nadie pensó en utilizar el permanganato de potasa como esterilizador de las aguas contaminadas.

La operación es sencilla. Todo se reduce á disolver en cada litro de agua de 5 á 10 centigramos de las misteriosas agujas y agitar el líquido hasta que adquiere una hermosa y uniforme coloración rojo-violácea. Este color acusa que en el agua no queda ya organismo alguno viviente, ni materia orgánica que no se haya quemado (oxidado), ni toxina que no se haya, por decirlo así, absorbido, y que además hay un exceso de permanganato libre y sin empleo. La matanza ha sido general.

El agua así teñida, podría ser bebida sin inconveniente; unos centigramos de óxido de manganeso y de carbonato de potasa no hacen daño á nadie. Pero siempre es mejor su limpieza y transparencia incolora. Para ello no hay más que vaciarla en un recipiente que contenga cisco de carbón de caña machacado. Con una varilla se agita el agua, é instantáneamente, como por arte mágico, verás que pierde su coloración; después se la pasa á través de un lienzo de trama tupida, doblado en cuatro y previamente hervido, y se tiene el agua más pura que la de la más pura fuente.

El precio de permanganato de potasa refinado y cristalizado no pasará de dos ó tres pesetas el kilogramo, y con un kilogramo hay para esterilizar diez mil litros de agua bien cargada de bacterias, hongos y bacilos. Y en cuanto al cisco, no hay que pensar en renovarlo, pues sirve indefinidamente. Como última recomendación, indicaremos que todas las operaciones deben hacerse en vasijas vidriadas, y que el permanganato debe conservarse al abrigo de toda sustancia orgánica, cerrado con tapón de cristal, pues el de corcho lo descompondría.

Sociedades y Corporaciones
Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca
Secretaría.—Por acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco de España, desde el lunes próximo 13 del corriente, queda reducida á cuatro por ciento, el interés en las operaciones de préstamos y créditos sobre efectos públicos.

Palma 11 de Noviembre de 1899.—El secretario, Enrique Garrido.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la Junta General para celebrar sesión extraordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la Compañía, calle de Palacio número 22, el día 21 del corriente mes, á las 5 y media de la tarde, al objeto de someter á la aprobación de la misma el balance de la Sociedad cerrado en 31 de Octubre último, del cual resulta la pérdida de más de la mitad del capital, y para que una vez aprobado se tomen los acuerdos consiguientes á tenor de lo dispuesto en los artículos 69 y 70 de los Estatutos y los demás que se consideren conducentes á la mas próxima y conveniente disolución de la Compañía y á la inteligencia con los acreedores para el pago de sus alcances.

El depósito de acciones para asistir á dicha Junta general podrá verificarse en las mentadas oficinas durante los días laborables á contar desde mañana hasta el 20 inclusive, de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Palma 9 de Noviembre de 1899.—Por la Sociedad General Mallorquina, su Director Gerente, Rafael Moll.

Boletín meteorológico

Dío 11 á las 9 de la mañana

Barómetro	768 9 mm.
Termómetro seco	16 6 g. ct.
Máxima al sol	34 6
Máxima á la sombra	23 0
Mínima á cubierto	14 6
Mínima á descubierta	13 0
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	2 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	133 0

llovía en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	1 1
Humedad á las 9	84
Ascenso del barómetro en 24 horas	1 7
Descenso del id. anid.	0 0

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	81 00
Cambio Mallorca.	3 50
La Isla de Mallorca.	58 25
Ferrocarril de Mallorca.	45 00
Alumbrado por Gas.	56 00
Salinas de Ibiza.	205 00
Fomento Agrícola.	82 00
Bonos Municipales.	84 50
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 11 de Noviembre	
Interior.	65 70
Exterior.	71 95
Amortizable.	72 90
Cubas 1888.	73 40
Cubas Nueva 1890.	61 75
Banco de España.	454 00
Tabacos.	390 00
Francos.	26 00
Libras.	31 78

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 9 de Noviembre de 1899.

Exis-tencia	Entra-dos	Salidos	Falle-cidos	QUEDAN
323	6	4	>	324

MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como *refrescante*, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las *Píldoras Marciales Fuster*.

Despacháse en todas las farmacias.

Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela.

En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 9. — Varones 2. — Hembras 2.

Matrimonios: Día 9. — Ninguno.

Defunciones: Día 10. — José Valls Miró, casado, 60 años, hospital, anemia. — José Beltran Abad, casado, 76 años, c. del Matadero, bronquitis crónica.

Registros del puerto de ante-ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera. — Despejada, hay carencia de nubes.

Id. del horizonte. — Algo calimoso.

Dirección del viento. — Tercer cuadrante fresquito.

Estado del mar. — Rizada del viento.

Buques á la vista. — Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi. — Ninguna.

Incendias. — Cuando el orto estaba despejado el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar, su nivel bajo y soplabá al N. la ventolina. A las ocho se quedó en completa calma, á las diez entabló el embate y á medio día soplabá fresquito. Continué el resto de la tarde y al ocaso seguía lo mismo.

Noticias. — Entró el vapor *Ciudad de Mahón* de Barcelona y el *Unión* de Ibiza y Valencia. Salió el cañonero *Vicente Yañez Pinzón* para la mar y el *Cataluña* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 11. — Vapor español *Bellver*, de 788 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 11. — Vapor español *Islaño*, de 356 ton., para Ibiza y Alicante. — Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera. — Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., para Mahón.

Matadero: Día 9. — *Reses sacrificadas para el abasto público.* — Bueyes, 0. — Vacas, 4. — Toros, 0. — Novillos, 0. — Terneras, 1. — Carneros, 6. — Ovejas, 4. — Borregos, 0. — Corderos, 81. — Cabras, 0. — Cegajos, 0. — Cabritos, 2. — Cerdos, 21. — Cerdas, 10. — Lechonas, 0. — Total, 129.

Clases para ingreso al Cuerpo de Faros

— *Teneduría de Libros y Caligrafía* —

Se participa al público que la Academia de Contabilidad de la calle de San Miguel 78, se ha trasladado á la calle de Brossa, número 50.

Honorarios. — Por una asignatura pesetas 4, por dos asignaturas 7 id.; y por las tres 9 id.

Informes de 7 á 8 de la noche, Brossa 50, entresuelo, Palma.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Darán y Bas en Barcelona

Barcelona 11 á las 2 t.

En el *express* de Madrid ha llegado el exministro señor Durán y Bas.

Fué recibido en la estación por el Ilmo. señor Obispo, el señor Gobernador, un delegado del Capitán General, diputados provinciales, Presidentes de todas las Sociedades, y gran número de personas distinguidas.

Fuera de la estación se hallaba también esperando numerosa muchedumbre.

Al parar el tren ha resonado un aplauso estruendoso y prolongadísimo en la sala de espera.

El señor Durán ha bajado del tren siendo llevado casi en vilo al carruaje que tenía preparado, mientras se daban gritos de ¡viva el ministro catalán! ¡viva Durán y Bas! y se le aplaudía y aclamaba incesantemente.

Al salir de la estación numerosa muchedumbre ha repetido la ovación.

Un numeroso grupo seguía el coche dando vivas que produjeron gran confusión y clamoreo por las calles de tránsito.

Estas estaban llenas de gente asomada por ventanas y balcones ostentando algunos de ellos vistosas colgaduras.

Las señoras agitaban los pañuelos y los transeuntes de las aceras respectivas levantaban los sombreros.

En varios puntos la muchedumbre obligó al carruaje á detener su marcha, cantando *Els Segadors*.

Al llegar á su casa el señor Durán y Bas, encontró un numeroso grupo que le aclamó obligándole á somarse al balcón.

Por su rostro, alterado por la satisfacción y el dolor que á la vez sentía, rodaban las lágrimas. Se le ha hecho una ovación cariñosa y entusiasta.

También ha sido ovacionado el Obispo señor Morgadas.

Hoy continúa el cierre de tiendas, á poca diferencia, con la misma importancia y forma que ayer, pero hay más almacenes cerrados.

En la Aduana se ha notado disminución de despacho, teniendo que paralizarse éste mientras se verificaba la recepción del exministro señor Durán y Bas.

En el resto de Barcelona, existe completa tranquilidad.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Lamentaciones

Madrid 13 á las 9'45 m.

La comisión permanente de las Cámaras de Comercio se lamenta de las declaraciones que hizo el señor Puigserver en el Congreso, según el cual constituye delito la resistencia al pago de los tributos.

Dicha comisión culpa al ministro que se equivocó en cien millones de *deficit* del Tesoro.

El señor Puigserver realizó su famosa operación mediante un *affidavit*.

Noticias oficiosas

Madrid 11 á las 9'45 m.

Londres. — Oficiosamente se atribuye á equivocaciones los actos de barbarie cometidos por los ingleses en el Africa, haciendo fuego contra los heridos y prisioneros boers durante el armisticio.

Dimisión.—Durán y Bas en Barcelona

Madrid 11 á las 2 t.

Confírmase que ha sido admi-

tida la dimisión presentada por el señor Comin.

No será sustituido hasta que se aprueben las reformas que se proyectan en el Tribunal de Ouentas.

El gobernador de Barcelona ha telegrafiado que se ha hecho al señor Durán y Bas un recibimiento entusiasta y respetuoso sin que se oyera ningún grito subversivo.

Las tiendas de Barcelona siguen en el mismo estado.

De Filipinas.—Los boers.—Peste bobónica.

Madrid 9 á la 2'30 t.

El general Ottis ha telegrafiado á Washington que el general Whaton rechazó el grueso del ejército filipino en Dugupan habiendo libertado á 28 prisioneros españoles.

Aguinaldo ha trasladado su base de operaciones á Bayombong.

Según dicen de Londres han ocurrido nuevos combates en Ladysmith.

Las autoridades inglesas reservan los despachos.

Los boers recibieron refuerzos de Kimberley y estrecharon el sitio.

En París se dice que en la Argelia ha aparecido la peste bubónica.

Mensaje á las Cortes

Madrid 11 á las 4 t.

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha entregado el mensaje al Congreso.

Además de los términos conocidos, dice que la nación pide obras en armonía con sus deseos y aspiraciones y desea que el parlamento se las conceda con urgencia.

Entierro de un Embajador

Madrid 11 á las 4'25t.

Se ha verificado el entierro del embajador de Turquía.

El cadáver iba conducido en una carroza tirada por ocho caballos y rodeado de coronas.

El féretro estaba cubierto con la bandera turca.

Se le han tributado los honores militares.

Han concurrido muchos diplomáticos y una numerosa representación de la aristocracia.

Una proposición

Madrid 11 á las 8 n.

En el Congreso el señor Cucarella apoya una proposición presentada por los diputados catalanes pidiendo la libertad de los industriales presos en Barcelona y pidiendo que todos sean sometidos á un procedimiento unico.

El señor Silvela se ha opuesto á que se admitiera.

En la discusión intervinieron los jefes de las minorías.

Fué desechada por 118 votos en contra de 89 que la admitían.

Mencheta

J. Tarrafeta Sastre

Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos.

S. Miguel 85, entr.º-Palma

NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS

Madrid 11 á las 9'15 n.

La prensa de hoy comenta las votaciones del Senado y Congreso juzgándolas muy poco satisfactorias para el Gobierno.

Le ha sido admitida la dimisión al Gobernador Civil de Huelva,

habiendo nombrado para sustituirle al señor Canovas Valjejo.

Bombardeo

Madrid 11 á las 9'40 n.

Sigue el bombardeo de Ladysmith habiendo sido cortadas las cañerías de agua potable.

El Embajador yankee en Londres ha insistido en que la amistad íntima, que reina entre los Estados Unidos é Inglaterra significa la paz entre ambas potencias.

En el Congreso

Madrid 11 á la 10'30 n.

Al final de la sesión que ha celebrado esta noche el Congreso se ha discutido el arancel.

Los diputados catalanes presentan una enmienda pidiendo que se autorice al Gobierno para que pueda elevar ó reducir el arancel con carácter fiscal.

Dicha enmienda ha sido aceptada después de combatirla los señores Vicenti, Urzais y Azcárate.

Después de aprobada la anterior enmienda, presentaron otra, pidiendo que el actual arancel siga hasta un mes después que se publique el nuevo en la *Gaceta*.

Se aprobó el proyecto y se levantó la sesión.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Funciones para hoy domingo Por la tarde á las tres y media.

La zarzuela en un acto,

Música clásica

La zarzuela en un acto,

Los *baturros*

La zarzuela en un acto,

Lo *somni de l' Ignocencia*

La danza serpentina por Geraldine.

Entrada general, 0'47 pesetas.

Por la noche á las ocho y media.

La zarzuela en un acto,

Tío... yo no he sido

La Bella Geraldine en el trapecio

oscilante terminando con el salto mortal á la cuerda.

La zarzuela en un acto,

Lo *somni de l' Ignocencia*

Geraldine en la danza Serpentina.

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Variado espectáculo de novedad para el domingo 12 de Noviembre de 1899, por la Compañía gimnástica que dirige don Luis Agustini, y á beneficio de dicho director.—Se representará por segunda vez la pantomima mágica dividida en diez cuadros, titulada: *El diablo rojo*.—Gran regalo al público de 50 pesetas, á cinco céntimos de peseta el número.

La función dará principio á las tres. Entrada general, 1 real.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Últimas Novedades

La señora Bosch, de Garau, recién llegada de París, participa que acaba de recibir los géneros modelos, sombreros, confecciones y adornos de todas clases, todo de última novedad y buen gusto.

ESPIRITU

Sntaa Teresa de Jesús

ó resumen de los rasgos principales de su vida, de los principios de su doctrina espiritual y de sus afectos y aspiraciones á Dios entresacados de sus escritos y puestos en orden con prólogo y notas por

Don Miguel Mir, Pbro.

(de la Real Academia Española)

Este libro, encuadernado en tela, forma un tomo en octavo de 400 páginas y véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—al precio de TRES PESETAS.

ABONOS QUIMICOS - ALZAMORA HERMANOS - PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR - ABONOS QUIMICOS

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE

BRONDO 7 - ANTIGUA CASA BRONDO - BRONDO 7

SE ACABAN DE RECIBIR LOS GÉNEROS DE LA PRESENTE TEMPORADA

Rico surtido en lanas para vestidos de Señora. - Pañolería en todas clases y tamaños. - Tapicerías, ramos, yutes, cortinajes, alfombras, géneros de punto, medias, calzoncillos, camisetas y calcetines en todas clases y tamaños.

Especialidad en telas blancas -- ¡Ojo - Sorprendente regalo - Ojo!

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Chartera 2, Libertad 10, Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Compra y venta de

finas. Diríjase calle de la Biera, número 36, Palma.

Sobrestante de Obras Públicas

Academia preparatoria para ingreso en dicho cuerpo.

Muntaner - 8 - principal

BICICLETAS CLEMENT

Clément, Gladia.or, Humber, France C.1e

Capital: 22.500.000 Francos

La primera marca de Francia

Únicos representantes para Cataluña y Baleares. PUJO HERMANOS - Diputa-

ción, 268, Barcelona y en Palma-Plaza de Cort 2-Biciclería Suiza

CASA BANQUE

Único depósito de los tan acreditados en esta plaza

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota. - Se admitan pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los Discoides pectorales

ROSELLÓ

Venta en todas las farmacias. - Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 cénts. de peseta el metro y como PETROLEO á 30 cénts. el litro

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL--Ingeniero

Son los más sólidos, seguros, económicos, y los de más fácil manejo. Únicos con doble gaségeno automático. Lámparas portátiles y faroles para Biciesta y arrastres, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar poblaciones, sin cañería. Mecheros especiales que no producen humo. Conveniente para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Carburo superior á 85 cénts. Pta. Kilog.

SINDICATO, 141, 1º-PALMA

Salón de Audiciones Fonográficas

CON EL APARATO ESPRING MOTOR EDISON

10 céntimos de peseta cada audición

S. H.

Se proporcionan fonógrafos y gramófonos, y sus accesorios, así como cilindros impresos y virgenes, de primera calidad, de los más notables artistas.

Se arreglan fonógrafos y se adaptan diapasones de sistema

REVERDEAU Y BETTINI

32 SAN NICOLAS 32-Palma

Cocinera

Se necesita una cocinera que sepa muy bien su obligación. Honorarios bien retribuidos. Idótil presentarse sin muy buenas referencias de conducta y de gui-

no. Informarán en el Cuartel de don Pablo Comas, calle de la Unión, número 88 en Palma.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 10 de noviembre el vapor



Catalina

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Contreras.

Para más informes, diríjase á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

Ne contienen opio ni morfina. - 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias. Depósito en Palma, Farmacia de J. VALLENZUELA.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconocido sobradamente en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y sale muy bien con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico. - En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pinar, 4. - En Sévil: Farmacia de J. Torrens.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías. - Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico. - Francisco Meridiano, peluquero y pemás farmacias y perfumerías.

Impotencia,

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositarie en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 84 y 86.

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE CAN BITLA

113 Y 115 - JAIME II - 113 Y 115

En este establecimiento se acaban de recibir estensísimas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería como gergas, chaviots, vicuñas, armures, australias, patenes, pantalonería, paños para capas, embozos y demás géneros propios para trajes y abrigos, los cuales se detallan á precios muy reducidos, desde la clase más económica á la más selecta. Recomendamos á los compradores se sirvan visitar el establecimiento, seguros de que quedarán altamente satisfechos de los gustos, clases y precios de todos géneros.

Pañería de Anglada y Llauger - Jaime II, 113 y 115

PALMA. - Imprenta de Amengual y Muntaner